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ATA DA 3ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ARQUITETURA E 1 

URBANISMO DE SÃO PAULO - CAU/SP de 23/02/2012 2 

 3 

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de fevereiro de 2012, nas dependências do Auditório 4 

da Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos Municipais de São Paulo - 5 

SEAM, localizado na Av. Ipiranga, 318 - Bloco A, 1º andar - Conj. 101 - Centro - São 6 

Paulo/SP, realizou-se a TERCEIRA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 7 

ARQUITETURA E URBANISMO DE SÃO PAULO - CAU/SP, conduzida pelo 8 

Presidente do CAU/SP, Afonso Celso Bueno Monteiro, convidando para compor a 9 

mesa o Vice-presidente Gustavo Melo e a mim, Conselheira Áurea Lopes Machado 10 

Mazzetti para secretariar os trabalhos. Com a presença de 50 pessoas, sendo: 04 11 

(quatro) convidados pelo presidente, a saber, o presidente do CAU/PI Sanderland, Dr. 12 

Luciano Tambasso, da Assessoria Jurídica do CAU/SP, os Conselheiros Federais Miguel 13 

Pereira e Daniel Amor; 35 (trinta e cinco) Conselheiros Titulares; e 11 (onze) 14 

Conselheiros Suplentes. Aos Convidados e Conselheiros suplentes foi designado local 15 

específico para o acompanhamento dos trabalhos. Verificado o quórum de 40 16 

(quarenta) Conselheiros entre Titulares e Suplentes no exercício da Titularidade, o 17 

Presidente do CAU/SP iniciou os trabalhos saudando a todos os presentes e destaca 18 

a presença da figura ilustre do Presidente do CAU/PI Sanderland, a quem é dada a 19 

palavra para sua saudação; ato contínuo destaca a presença dos Conselheiros Federais 20 

já citados; o Presidente oferece a palavra aos Conselheiros Federais para saudações e 21 

manifestações, onde o Conselheiro Miguel Pereira saúda a Mesa e o Plenário com 22 

otimismo e justifica a sua ausência na Sessão Plenária anterior; a seguir, o Presidente 23 

passou os seguintes informes: 24 

1) está sendo aguardado a liberação do CNPJ do CAU/SP; 25 

2) que esteve com o Vice presidente em visita ao Prefeito Kassab tratando, entre 26 

outros assuntos, dos baixos salários de arquitetos apresentado no Concurso Público 27 

que a Prefeitura de São Paulo irá realizar; 28 

3) Propõe a criação da Comissão Especial para a preparação da PosseSolene  do  29 

CAU/SP,  composta  pelo  Presidente,  Vice  presidente  e  a Conselheira Áurea 30 

Mazzetti. 31 

O Presidente passa a palavra ao Vice-presidente para dar os seus informes, onde este 32 

destaca que está agendando reunião com o Presidente do CRECISP e também 33 

Presidente do Conselho Federal de Profissões Regulamentadas, José Augusto Viana 34 

Neto, que congrega todos os Conselhos de Profissionais, inclusive a OAB; informa que 35 

entre os dias 13 a 16/03 estará acontecendo o 56° Congresso dos Municípios do 36 

Estado de São Paulo em São Vicente, na sequência o Presidente passa a palavra ao 37 

D.R.I. (Diretor de Relações Institucionais) Claudio Mazzetti para dar os informes sobre 38 

as ações da sua Diretoria; o D.R.I. informa, que está sendo desenhado o Plano de 39 

Trabalho para dar visibilidade ao CAU/SP e esclarecimento à Sociedade, através de 40 

algumas ações que já estão sendo tomadas, apesar da limitação da estrutura de 41 

funcionamento do CAU/SP neste momento; que foi respondida solicitação do Corpo de 42 

Bombeiros questionando a competência legal dos Arquitetos em fazer projetos 43 
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relativos às questões de segurança, etc. e que, através da Presidência e D.R.I., foi 44 

encaminhado ofício ao Comando do Corpo de Bombeiros esclarecendo que as 45 

atribuições dos profissionais foram mantidas, cabendo ao C.B. repassar essa informação 46 

à todas as unidades do Estado; o D.R.I., informa que será aproveitado a estrutura da 47 

APM, ou seja, o 56° Congresso dos Municípios do Estado de São Paulo, para 48 

divulgação com a entrega de material de apresentação explicativo do CAU/SP e 49 

convida, aos que puderem, a participar deste evento; o D.R.I. informa que foi retornado 50 

contato com a Secretaria Estadual do Meio Ambiente no sentido de participação do 51 

CAU/SP no CONSEMA nas Regionais da Bacia Hidrográfica do Auto Tietê e na Bacia 52 

Hidrográfica do Ribeira de Iguape/Auto Paranapanema, à princípio, em uma vaga de 53 

suplência em cada Regional, ficando o CONSEMA de encaminhar Ofício ao CAU/SP para 54 

formalizar essa participação; informa que ocorrerá nos dias 27, 28, 29 de junho de 55 

2012 o84º ENIC – Encontro Nacional da Indústria da Construção Civil a ocorrer em 56 

Minas Gerais, encontro esse que, pela sua importância dentro da cadeia produtiva, 57 

deverá ter a participação do nosso Conselho, através de representações tanto do 58 

CAU/BR quanto dos CAU/UF e que o CAU/SP, à seu ver, deverá estar participando; em 59 

aparte, o conselheiro Reginaldo Peronti sugere que seja dado esclarecimentos às 60 

Instituições quanto aos detalhes de como reconhecer o preenchimento correto de 61 

um RRT, visto que Prefeituras e mesmo o Corpo de Bombeiro de alguns Municípios 62 

estão aceitando  projetos  sem  a  apresentação  do  RRT,  ou  portando  RRT  de outras 63 

Obras ou Projetos, ressaltando inclusive, que as instituições financeiras e a sociedade 64 

têm pouco conhecimento das atribuições dos Arquitetos Urbanistas; 65 

Ato contínuo, o Presidente passa a palavra ao D.F. (Diretor Financeiro) conselheiro Eder 66 

Silva para apresentar o 5° item da pauta referente à proposta de ressarcimentos aos 67 

Conselheiros do CAU/SP; o D.F. informa que, do ponto de vista jurídico, é necessário 68 

resolver os valores dos ressarcimentos e, que após reuniões com o CAU/BR e após 69 

exaustiva discussão em Reunião de Diretoria Executiva, foi adotado o parâmetro de 70 

Brasília, para a proposta de “Ressarcimento dos Conselheiros do CAU/SP”: Para valores 71 

referentes à diária do CAU/SP: 72 

- propõe-se adotar o mesmo valor do CAU/BR, de R$617,00 (seiscentos e dezessete 73 

reais); 74 

- para valores de deslocamento dos Conselheiros, propõe-se que este seja considerado 75 

a partir do marco zero (centro da Cidade de origem) adotando- se como referência as 76 

informações disponibilizadas no Google ou, se necessário, qualquer outro que tenha 77 

essa concepção e informação, e que o valor do km seja definido em R$ 1,00 (hum real) 78 

para cada quilometro rodado (calculado com base na tabela PINI para veículos médios, 79 

acrescido de R$ 0,17 referente ao custo médio dos pedágios). 80 

 81 

O cálculo deverá considerar 04 (quatro) situações: 82 

 83 

a) Situação A: Participação do Conselheiro em evento no município onde 84 

reside: ressarcimento = ½  diária + 50km; 85 

 86 
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b) Situação B: Participação do Conselheiro residente em até 50Km da sede do 87 

evento: ressarcimento = ½  diária + 50km+ Km rodado; 88 

 89 

c) Situação C: Participação do Conselheiro residente em distância acima de 50Km 90 

da sede do evento: ressarcimento = diária completa + km rodado; 91 

 92 

d) Situação D: Participação do Conselheiro em evento fora do Estado de São Paulo: 93 

ressarcimento = diária completa + passagem aérea + km da residência até o 94 

aeroporto. 95 

 96 

Ato contínuo o Presidente coloca a proposta em votação; APROVADA com 26 votos a 97 

favor, 12 contra e 01 (uma) abstenção. O Presidente DECLARA APROVADA A PROPOSTA 98 

DE VALORES DE RESSARCIMENTOS, apresentada pela Diretoria Financeira; 99 

Dando sequência à pauta, o Presidente solicita ao Plenário que encaminhe à mesa 100 

sugestões de Temas para formação de Grupos de Trabalho. A relação dos 101 

encaminhamentos registrou os seguintes temas: 102 

1. Rio + 20 103 

2. ENIC 104 

3. Planejamento territorial 105 

4. Copa do Mundo 106 

5. Reforma Urbana 107 

6. Assistência Técnica 108 

7. Entrada de profissionais estrangeiros 109 

8. Ambiente Urbano 110 

9. Acessibilidade 111 

10. Patrimônio próprio 112 

11. Mobilidade Urbana 113 

12. Convênios e Parcerias 114 

13. Meio Ambiente 115 

14. Eventos 116 

15. Fiscalização 117 

16. Obras e Serviços em Condomínios 118 

17. Relatoria de processos 119 

18. Recepção dos Processos do CREA/SP 120 

19. Patrimônio histórico 121 

20. Agenda Parlamentar 122 

21. Licitações Públicas de Serviços e Obras 123 

22. Jovens e futuros profissionais 124 

23. Qualidade de ensino e do Arquiteto 125 

24. Tabela de honorários e Escopo de serviços 126 

25. Relação dos Arquitetos com os Designers de interiores, Engenheiros, e com Biólogos 127 

e Agrônomos, no caso dos Arquitetos Paisagistas, Relações Públicas 128 

26. Capacitação de Conselheiros 129 
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27. Direito autoral e propriedade intelectual 130 

28. Papel cultural da atuação do Arquiteto (CAU é fruto da Memória da Arquitetura 131 

no Brasil) 132 

29. Residência profissional 133 

30. Normas Técnicas (Normatização e participação no processo de discussão) 134 

31. Cartilha do CAU, Denúncias e Grupo para analisar e formatar os GTs; 135 

O Presidente esclarece que a Diretoria se encarregará de analisar e sistematizar as 136 

sugestões recebidas e observa sombreamentos entre as sugestões dos Temas e que, na 137 

medida do possível, os Grupos de Trabalho serão formados entre Conselheiros Titulares, 138 

Suplentes e com a possibilidade da participação de Especialistas, em certos casos, tendo 139 

tempo de duração, plano de trabalho, objetivos, metas, cronograma e relatórios 140 

conclusivos; Ato contínuo o Presidente, coloca em votação a instauração da Comissão 141 

da Posse Solene formada pelos membros da Mesa, para preparar a Posse Solene do 142 

CAU/SP comemorando os 100 dias, em data a ser definida; com aprovação de 39 143 

Conselheiros e uma abstenção o Presidente declara APROVADA A FORMAÇÃO DA 144 

COMISSÃO de PREPARAÇÃO da POSSE. Dando sequência à pauta, foi colocado em 145 

votação a Ata da 2ª Sessão Plenária Ordinária do CAU/SP de 05/01/2012 que foi 146 

APROVADA, com 06 (seis) abstenções e DECLARADA APROVADA. Ato contínuo foi 147 

colocado em votação a Ata da 2ª Sessão Plenária Extraordinária do CAU/SP de 148 

09/02/2012, quando da aprovação da Diretoria e das Comissões Permanentes do 149 

CAU/SP; quando da aprovação da Diretoria e das Comissões Permanentes do CAU/SP; o 150 

Conselheiro Luiz Fisberg pede a palavra para manifestar que gostaria que houvesse a 151 

inserção da sua fala no dia da referida Sessão e que imediatamente foi oferecido, pela 152 

Mesa, formulário adequado e próprio para esta finalidade, encaminhado ao 153 

Conselheiro e solicitado, que o mesmo, colocasse no papel sua solicitação; apesar da 154 

recusa em aceitar o formato sugerido e alertado da necessidade da formalidade jurídica, 155 

o Conselheiro em outro pedaço de papel encaminha à Mesa apenas a referência 156 

constando 03 (três) pontos, colocados pelo próprio Conselheiro durante a referida 157 

Sessão: 1) Ítem da Ordem do dia - Agradecimentos; 2) Prazo para Convocação; 3) Forma 158 

da Convocação votada em Plenário da Sessão Extraordinária; após o recebimento por 159 

escrito o Presidente esclarece e ressalta haver respondido, naquela ocasião e que tudo 160 

estava de acordo com o Regimento Interno; o Presidente  coloca  em  votação  a  Ata  da  161 

2ª  Sessão  Plenária Extraordinária; APROVADA, com 6 abstenções, onde o Presidente 162 

DECLARA APROVADA A ATA DE CONSTITUIÇÃO DAS DIRETORIAS E COMISSÕ ES 163 

PERMANENTES DO CAUS/SP. Dando sequência à pauta, o Presidente abre a palavra às 164 

manifestações dos Conselheiros na ordem de inscrição: 165 

O Conselheiro Vitor Chinaglia sugere avançar nas questões burocráticas para que 166 

possamos discutir o papel político do Arquiteto Urbanista na construção do 167 

desenvolvimento do País e distribui para toda a mesa e para o Plenário texto do 168 

Arquiteto Urbanista Vila Nova Artigas e pede para que este conste na Ata desta 169 

Sessão Plenária; 170 

A Conselheira Jacobina (Nina) sugere a participação dos Conselheiros, sem direito a 171 
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voto, das Reuniões de Diretoria e que a Ata das Reuniões de Diretoria sejam 172 

disponibilizadas. 173 

O Conselheiro Luiz Fisberg sugere que o CAU/SP ocupe ou solicite uma vaga no 174 

CONPRESP; 175 

OD.R.I Claudio Mazzetti ,informa que além deste Conselho a D.R.I. está mapeando todos 176 

os Conselhos para que o CAU/SP tenha assento; 177 

A Conselheira Saide ressalta que em alguns Conselhos, no SECOVI (por exemplo) há 178 

leigos atuando para dar forma a Manual de procedimentos para a Contratação de 179 

Projetos de Arquitetura, Urbanismo e Paisagismo; 180 

O D.E.F. (Diretor de Ensino e Formação) João Carlos Correa informa que o CEAU 181 

(Colegiado de Entidades de Arquitetura e Urbanismo) com a FENEA está preparando e 182 

enviando até 30 de abril Manual de Contratação de Serviços de Arquitetura e Urbanismo 183 

e que este será disponibilizado para o CAU/BR; 184 

O  Conselheiro Reginaldo Peronti solicita a instalação da Comissão de 185 

Instituição e Ensino; 186 

A Conselheira Debora informa que o IAB oferece ao CAU/SP o Auditório para a realização 187 

das Sessões Plenárias; 188 

A Conselheira Rosana Ferrari solicitou esclarecimento do processo de votação dos nomes 189 

para a composição das Comissões e o fato dela e da Conselheira Nadia não terem sido 190 

eleitas; ato contínuo o Diretor Eder Silva, que ajudou a coordenar a montagem das 191 

Comissões com o Diretor Claudio Mazzetti esclareceu que precisa ser feito uma 192 

correção na Ata, pois a Conselheira Nádia não teve que ser votada na Comissão 193 

escolhida por ela, pois não houve necessidade já que não havia concorrência para 194 

aquela vaga, diferente do caso da Conselheira Rosana Ferrrari que não obtivera votos 195 

suficientes para participar da Comissão escolhida, e que os critérios de eleição para a 196 

participação foram os votos obtidos em votação aberta no Plenário do Conselho; 197 

O Conselheiro Contier pede a palavra e alegando ter sido mal compreendido, pede  198 

para  fazer  RETIFICAÇÃO  e  informa  que  NÃO QUER SER SUPLENTE e pede para tirar o 199 

seu nome da Comissão de Ensino e Formação; 200 

O  D.E.F informa que na quinta feira passada, em Curitiba participou da Reunião 201 

promovida pela Comissão de Ensino e Formação do CAU/BR com o apoio do CAU/PR 202 

acerca do processo de cadastramento das IES (Instituições de Ensino Superior) sobre os 203 

Arquitetos Urbanistas recém formados que precisam dos seus cadastros, em caráter 204 

emergencial; diante da RETIFICAÇÃO apresentada pelo Conselheiro Contier, sugere que, 205 

oportunamente, o plenário escolha eleja o seu substituto; antes da finalização da 206 

Sessão, o Conselheiro Roberto Moreno pede para apresentar duas propostas; a 207 

primeira é de se criar um Colegiado para ajudar a agilizar, com uma Comissão 208 

especial para a estruturação do CAU/SP, se a Diretoria precisar; e a segunda que o 209 

Artigo19 do Regimento – que se instale a Comissão Permanente de Ensino e propõe 210 

como item de pauta para a próxima Sessão. 211 

No final da Sessão foi recebido e lido ofício do Presidente do IAB, o Conselheiro José 212 

Armênio de Brito Cruz, oferecendo o Auditório do IAB/SP, para a realização das Sessões 213 

Plenárias, quando o CAU/SP necessitar. 214 
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Finalizando a sessão, o presidente agradeceu mais uma vez a presença e o empenho de 215 

todos; agradeceu também em nome do CAU/SP ao conselheiro Bruno Guizellini Neto e 216 

ao presidente da Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos Municipais de 217 

São Paulo – SEAM, Engº Enéas José de Arruda Campos pela cessão do Auditório para a 218 

realização desta terceira Sessão Plenária Ordinária do CAU/SP. E solicita que seja 219 

acrescentado ao texto da ATA da SEGUNDA SESSÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA do dia 220 

09/02/2012, na página 5/8, das Comissões Permanentes- no item 05- no final dos nomes 221 

dos Conselheiros, a inclusão da 7ª vaga de Suplência a Conselheira Nádia Somek (não 222 

concorreu, escolheu pela suplência); 223 

 224 

NADA MAIS. 225 

 226 

 227 

 228 

 229 

 230 

São Paulo, 23 fevereiro de 2012 231 

 232 

 233 

 234 

Afonso Celso Bueno Monteiro 235 

Presidente do CAU/SP 236 


